

En las deliberaciones de ayer del Congreso Provincial de la J. S. U. se censura duramente la política partidista desarrollada dentro de su seno

Informa a continuación el representante de la Sección de Valdepeñas en la extensión tal, que nos impide el recogerlo íntegramente, pero del cual traemos los puntos más importantes. Hace un preámbulo agradeciendo a la Ejecutiva Provincial el elogio que misma ha hecho a través de sus informes hacia la J. S. U. de Valdepeñas pero estimando que es excesivo y de al Congreso, que aunque esos elogios sean justos, no los tenga en cuenta al enjuiciar sobre el informe que va nosotros, hacer.

Se refiere a la Alianza Juvenil que el 8 de Noviembre realizaron con jóvenes republicanos y estudiantes, que entonces los libertarios no existían, forjando sobre esta Alianza el tallón de Juventudes Antifascistas. Menciona la unidad indestructible de la Juventud de esta Sección, refiriendo a todas las restantes secciones para que en ellas sea así, única y de fortalecer la Organización y ocuparnos en mejores condiciones de lucha contra el fascismo.

Enumera brevemente los trabajos realizados por los diferentes Secretarías, creación de Escuelas, Bibliotecas, propaganda oral y escrita, preparación militar y otros muchos; señala también los defectos de trabajo en algunos puntos. Como labor importante, más de dar cuenta de la por esta que en ella realizada, señala la que puede ser desarrollada en las organizaciones pioneras y aspectos sindical.

También pone de manifiesto la estructura orgánica del Comité de la Juventud de Valdepeñas, diferente al de demás secciones. Está formado de partes, femenina y masculina, tratando conjuntamente en cada Sección un muchacho y una muchacha, método coronado por el éxito. Después Cabezarrubias, Fuencaliente y Pedro Muñoz, cuyas manifestaciones coinciden con la línea general demuestran su aportación a la guerra.

En estos momentos y haciendo uso de la alusión de que ha sido objeto por parte de la delegación de Almadén, camarada

Crescencio Sánchez,

Secretario General del Comité Provincial del Partido Comunista.

Comienza diciendo que en su intervención de ayer no se refirió al asunto de unidad para que no creyera que se iba a hacer política de partido. Y lo hizo por que sabía que la ponderación de los jóvenes Congresistas se iba a poner en su término justo lo que deseo de unidad de todos los partidos.

Algo después de las cuatro de la tarde, comienza la sesión, informan La Solana, Bolaños, Chillón y Alcolea, que exponen su trabajo realizado en el que ve como todas las secciones trabajan de acuerdo con las instrucciones y línea general ajustada por la Nacional en su Conferencia de Valencia.

Se da lectura en este momento a las adhesiones de los compañeros del Partido de Telégrafos, que muestran su deseo de unidad, deseando acierto en las deliberaciones.

Es leída también otra nota del camarada Antonio García, de la 16 Brigada mixta que desean salga de esta Conferencia la Alianza de la juventud.

Informa a continuación Alcubillas y después Calzada. Uno y otro, se extienden en sus informes, donde se ve que si bien ha sido excaso el trabajo, ha sido todo lo eficaz que el momento y las condiciones requieren.

Antonio Cano Murillo, estando a las anteriores manifestaciones, dice: Con toda tranquilidad, con la que muchos años de trabajo a un revolucionario, he de decir sólo cuatro palabras; pero cuatro palabras justas

en la que diré exclusivamente lo que quiero decir:

Ya expresé ayer lo que quiere el Partido Socialista, con respecto a la unidad y quedó claro para que, vosotros lo superáis, que quien os habla encarna al P. S., y su palabra en torno de la unidad lleva la firma de todo el P. S. de la provincia. Os dije ya que pensábamos nuestro Partido de la unidad.

No niego el deseo del Partido Comunista sobre la unidad; pero nosotros debemos hablar con toda responsabilidad, qué hay alrededor de esta unidad. Yo puedo hablar porque soy y he sido paladín constante de la unidad juvenil y de la unidad de los Partidos marxistas. Nosotros hemos querido y queremos sólo volver a retomar la unidad a las primeras posiciones y tratar claramente para que se mida y pese lo que cada uno entrega en esta unión. Estamos dispuestos a ceder lo que pueda existir que impida la unidad; pero pedimos que todos hagan igual, porque sino cimentaremos la unión en una base falsa.

El Partido Socialista en Ciudad Real, vuelve a sus posiciones primitivas para desde allí discutir serena y ampliamente el problema de la unidad. Todos, a lo que se ve, deseamos la unión pero cierta vehemencia nos ha llevado a adoptar posiciones falsas.

La unidad sí; pero con bases concretas y fuertes porque, sino, no sirve para nada. Por eso el Partido Socialista, mantiene en mi nombre el deseo de unidad, pero con estas bases concretas que expresamos.

Habla después el camarada de Almadén, quien afirma que él ha tratado de que los partidos en estos momentos nos dieran vida a las juventudes con el ejemplo de su unión. Por eso Almadén se lamentaba de que el representante del P. C. hubiera soslayado en su intervención el deseo de unidad que después ha mostardo.

Almadén ruega al secretario del P. C. elimine con rectitud cuanto estorbe a la unidad y sea ésta un hecho en los partidos marxistas. Y como Almadén había advertido ciertas disensiones en la juventud, por eso hizo ese requerimiento que no quiere sirva de molestia a nadie.

Después de estas manifestaciones, termina la sesión para reanudarla a las cuatro de la tarde.

Sesión de la tarde

Algo después de las cuatro de la tarde, comienza la sesión, informan La Solana, Bolaños, Chillón y Alcolea, que exponen su trabajo realizado en el que ve como todas las secciones trabajan de acuerdo con las instrucciones y línea general ajustada por la Nacional en su Conferencia de Valencia.

Se da lectura en este momento a las adhesiones de los compañeros del Partido de Telégrafos, que muestran su deseo de unidad, deseando acierto en las deliberaciones.

Es leída también otra nota del camarada Antonio García, de la 16 Brigada mixta que desean salga de esta Conferencia la Alianza de la juventud.

Informa a continuación Alcubillas y después Calzada. Uno y otro, se extienden en sus informes, donde se ve que si bien ha sido excaso el trabajo, ha sido todo lo eficaz que el momento y las condiciones requieren.

Es Alcázar quien después informa, haciendo historia de su enorme aportación a la revolución anterior al movimiento y con motivo de la guerra. Presenta un extenso balance de las víctimas que le ha costado el movimiento insurreccional. Da cuenta de una amplia gestión en la creación de

iniciativas, propaganda marxista y en la creación de diversas secciones de Aldeas próximas, en las cuales se han formado muy buenos cuadros juveniles.

En resumen presenta un balance de trabajo extenso y sólido, que muestran la actividad de los jóvenes de Alcázar.

Interviene el camarada

Eulogio Ruiz,

del C. Provincial de la C. N. T.

Después de un saludo sincero y expresivo al Congreso, comienza a decir que desea se tenga un concepto elevado en sus deliberaciones, ya que los jóvenes han de ser quienes tienen que forjar la vida para formar una conciencia real de orientación al pueblo.

Se refiere a la situación del capitalismo, del que dice estamos asistiendo a su derrumbamiento y debemos poner los cimientos juveniles de una nueva sociedad.

Reconocemos sin sectarismos nuestro papel en estos momentos, que ha de ser principalmente el de triunfar en esta guerra de independencia. Ante esto, la juventud sólo puede mirar al enemigo común, limando aquellas asperezas que todavía puedan existir.

La C. N. T. aconseja que la juventud debe tener en cuenta el problema económico que ha de ser salvado por la juventud. Para ello deben extinguirse las luchas intestinas, porque de otra manera perderíamos la guerra y con ella la revolución, y todas las conquistas de la clase trabajadora.

El Comité Provincial de la C. N. T., desea impere la reflexión en todas sus discusiones, y con arreglo al carácter de la Juventud se discutir los problemas soslayando todo lo que puede estorbar para la unificación total de la juventud.

Son después las secciones de Argamasilla de Alba, Tomelloso, Corral de Calatrava, Almodóvar del Campo, Torralba, Villanueva de San Carlos, Argamasilla de Calatrava, Castellar de Santiago y Almadenejos.

Interviene Puertollano quien se lamenta de los duros ataques del Secretariado de Organización, que son afirmaciones gratuitas puesto que ellos han cumplido siempre exactamente como ordenaba la Federación.

Expresa concretamente como en Puertollano trabajan las juventudes, teniendo hechas las brigadas de choque en los talleres donde se construye material de guerra. Y estas brigadas han aumentado la producción especialmente en las destilerías donde funcionan siete hornos más, que producen cerca del doble de toda clase de combustibles.

En las minas, Puertollano está sosteniendo con poco aumento de obreros, se ha duplicado la producción de carbón para la guerra. Que la producción de material de guerra podría aumentarse si los pueblos facilitarían los elementos que tienen.

Explica los motivos: no haya completa unidad juvenil, que son la intangibilidad de las J. L.

Aclara su actuación que merece la satisfacción de los Congresistas.

Continúan los informes, haciéndolo El Hoyo, Villamayor, Almagro, que presenta un folleto en donde se expresa la función realizada, que ha sido un gran trabajo en su aportación a la guerra. Demuestra su actividad en las brigadas de choque en el campo y se está ahora realizando.

Dá a conocer su trabajo que ha sido fructífero y positivo.

Torrenueva, Málaga, Los Pozuelos, Cózar, Infantés, en donde manifestación se tiene hecha la unificación con toda la Juventud; Socuéllamos, de este pueblo habla un pionero que se expresa en términos que arranca calurosos aplausos del Congreso. Siguen informando Herencia, Brazatortas, Agudo, Abenójar, Fernancaballero,

Tirteafuera, Villamanrique, Saceruela y Viso del Marqués, en cuyos informes se expresa el trabajo realizado.

Termina con esta sesión, que se reanuda a las 10 y media de la noche.

Sesión del sábado por la noche

Informa primeramente un pionero de Valdepeñas.

Después el camarada Usero, representante de las Juventudes Libertarias, se despide del Congreso, exponiendo una vez más el deseo de estas juventudes de llegar a la alianza juvenil, para lo cual se precisa, y ellos están dispuestos, marcar inmediatamente unas normas en toda la provincia para que el deseo de todos fuera un hecho inmediato.

Nosotros, dice, acordaremos unas normas especiales para la provincia, en la cual si cada uno dejamos de nuestra parte algo, podemos ver con claridad en realidades nuestros deseos de unidad.

Pronuncia también unas frases llenas de entusiasmo y sentido revolucionario la camarada que representa a la sección de Alcubillas.

Al comenzar su informe la Sección de Ciudad Real, el delegado de la misma hace saber al Congreso que tal informe no ha sido conocido por los afiliados a dicha sección. Se entabla un debate y por último se acuerda que quede pendiente dicho informe.

Nueva intervención de varias secciones y después se concede la palabra para explicar su dimisión al Secretario General, camarada.

José Serrano Romero,

Con palabra clara y frases sencillas, el compañero Serrano explica con detalle su labor al frente del Gobierno civil y en su cargo de Secretario general, demostrando de una manera palpable al Congreso, que por parte de algunos compañeros de la Ejecutiva y también por otros elementos. Dice se le estaba saboteando y también por otros elementos. Dice dichos compañeros, en ambos cargos que ostentaba tuvo que presentar la dimisión de Secretario general, ya que la convivencia dentro del seno de la Ejecutiva era para él imposible ante la sistemática oposición a su persona por los compañeros ejecutivos, que pertenecían a determinado Partido político. Aclara en qué consistían estos obstáculos, y después de razonadas consideraciones en donde se expresa claramente su deseo de que el Congreso examinara bien las causas de su dimisión, y sin que roce en la unidad juvenil, por la que tanto luchó y lucha a través de su historia el camarada Serrano.

Antes hace uso de la palabra el camarada Cano Murillo, para despedirse del Congreso y hacer unas manifestaciones, en donde nuevamente se pone patente el deseo de unidad del Partido Socialista, siempre de acuerdo con la nobleza y lealtad que debe imperar en estos momentos. Se dirige a los jóvenes, que pertenecen al P. S., a los que les dice que sepan hacer honor a su historia, planteando y discutiendo los puntos con toda franqueza y claridad; pero acatando siempre las decisiones que recaigan por acuerdos mayoritarios.

También el representante del P. C. Crescencio Sánchez, contesta a estas palabras, y al llamar a los jóvenes comunistas les dice, que sigan su labor de unidad y que ellos, si es preciso, dejen cuanto son con tal de que la unidad siga su marcha.

A las cinco y media de la mañana se suspende el Congreso, para reanudar a las diez de la mañana.

Sesión del domingo

Comienza con el informe del Secretario de Organización de la Ejecutiva provincial, camarada Pérez, el cual

ampliamente pero sin bases probativas pretende desmentir y justificar su actuación en el seno de la Ejecutiva con respecto a la dimisión de Serrano.

A continuación, el camarada López Pintor, también de la Ejecutiva Provincial, en forma clara y con argumentos contundentes, demuestra en qué forma varios camaradas dentro de la Ejecutiva obstaculizaban a partir de determinado momento la labor del camarada Serrano. Y en qué forma también en otras ocasiones, se ponían frente al Secretario general, quizá influenciados por alguien oculto. Pide al Congreso examine con toda justeza y altura de miras, lo ocurrido y se pronuncie en aquella forma en que los hechos y las pruebas quedan expuestos.

Después, los camaradas ejecutivos González y Lasanta, se pronuncian en términos parecidos a los del camarada Pérez, viniendo a coincidir en que todos están dispuestos a dejar de su parte todo lo que el Congreso estime, con tal de que la unidad juvenil siga indestructible.

Se rectifica por parte de todos estos compañeros, ampliando los términos en que se pronuncian anteriormente, y aporta nuevas pruebas concluyentes los camaradas Serrano y López Pintor, viniendo a coincidir que efectivamente se provocó la dimisión del Secretario General, sin haber motivos para ello.

Recogidas estas pruebas por los camaradas Congresistas, la delegación de Ciudad Real, hace la siguiente proposición, que anteriormente había sido aprobada por el Radio de Ciudad Real:

PROPOSICION:

A la vista de las explicaciones con que ha sido ilustrada la Asamblea, respecto del motivo de la dimisión presentada por el camarada José Serrano, como Secretario General, ésta acuerda condenar la actitud de los ejecutivos que con puntos de vista contrarios a lo que debía ser conveniencia única para la marcha de las juventudes, han provocado la dimisión del camarada Serrano, con notable perjuicio para la unión espiritual de la juventud agrupada orgánicamente en nuestra organización. Y así mismo, sin que suponga nuestra adhesión caer en un mal de fetichismo al adscribirnos por comprender que su política fué beneficiosa a las juventudes y su posición justa dentro de la Federación Provincial.

Para esta proposición intervienen las secciones de Almadén, Puertollano, Manzanares, Valdepeñas, Alcázar, Calzada y otras, coincidiendo en apreciar como justas las causas de la dimisión de Serrano. Se admite la proposición por 32 votos contra 3.

Se pasa a la discusión de la misma, hablando en pro de ella Ciudad Real y Manzanares y en contra Alcázar y Argamasilla de Alba. Sin embargo las cuatro reconocen la justificación de la dimisión de Serrano, aunque los dos últimos creen no se debe dar el voto de censura sólo a los elementos inculcados, sino a toda la Ejecutiva.

Se procede a la votación y es aprobada la proposición por 28 contra dos y una abstención. Resulta pues que el Congreso no aprueba la justificación de los motivos que tuvo el camarada Serrano para dimitir y que a los causantes de esta dimisión, camaradas González, Pérez y Lasanta, se les imponga un voto de censura; cuya actitud fué motivo de ella.

Por exceso de original no podemos publicar íntegras las sesiones del día de ayer, cuya publicación continuaremos en nuestro próximo número.

Un diario de orientación AVANCE